

Son Em. le cardinal Vaughan, archevêque de Westminster, assistait à la cérémonie et après la messe a entonné le *Te Deum* solennel.

Portugal. — Un journal de Lisbonne annonce que la reine Adelaïde, veuve du roi don Miguel 1^{er} de Portugal, a prononcé ses grands vœux au monastère des bénédictines de Solesmes.

A cette occasion, les légitimistes portugais ont organisé une commémoration générale à l'intention de l'auguste veuve de leur roi. La veuve du roi don Miguel 1^{er} a pris le voile l'an dernier à Solesmes. Après avoir consacré sa vie à son époux et à ses enfants, elle a voulu consacrer le reste de ses jours entièrement à Dieu.

Bibliographie



IE DE SAINT VIATEUR, par Mgr Ignacè Bourget, évêque de Montréal. — Montréal. — Imprimerie de l'INSTITUTION DES SOURDS-MUETS, rue Saint-Dominique, Mile-End. 1897.

Le petit volume que nous annonçons, a été écrit, en l'année 1855, par Mgr Bourget, de sainte mémoire. C'était huit ans après l'arrivée à l'Industrie, aujourd'hui Joliette, des premiers clercs de Saint-Viateur, appelés au Canada par Mgr Bourget lui-même.

Dans le but d'attacher fortement ces religieux à l'esprit de leur fondateur, le vénéré prélat avait voulu, au retour d'un voyage à Rome, s'arrêter quelques semaines à Vourles, près de Lyon, à la Maison-Mère de l'Institut, pour composer et écrire de sa propre main la vie de saint Viateur.

Ce précieux manuscrit, n'a guère été connu jusqu'ici que des membres de la Congrégation et de leurs élèves. Cette année, à l'occasion des fêtes jubilaires de leur fondation au Canada, les clercs de Saint-Viateur ont eu l'heureuse pensée de le livrer à la publicité, selon le vœu de son auteur.

Cette vie est écrite d'un style simple et sans aucune recherche; mais il s'en échappe un parfum de douce et suave piété. Le Pontife y avait mis toute son âme. Les éditeurs en ont fait, sous le rapport typographique, une jolie brochure, ornée de gravures et de vignettes.